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За глубокое изучение материалов XXII съезда
15 ноября Ученый совет университета рассмот

рел план политико-воспитательной и культурно- 
массовой работы среди студентов, преподавате
лей, рабочих и служащих на 1961/62 учебный 
год.

Основным содержанием плана, первоочередной 
и неотложной задачей является широкая про
паганда vi разъяснение Программы и Устава пар
тии и материалов съезда. Планом предусмотрены 
систематические выезды с лекциями в районы 
области, на предприятия города научных работ
ников и студентов. В текущем учебном году на
мечено прочитать 2 500 лекций, организовать 
ряд лекториев, участвовать в создании и работе 
годичных курсов сельских пропагандистов по 
истории КПСС, философии и основам марксизма- 
ленинизма.

Чтение лекций по материалам съезда уже на
чалось. 17 ноября был массовый выход на пред
приятия Кировского района г. Перми. В нем при
нимали участие товарищи К. М. Гарифуллин, 
Н. С. Майорская, В. С. Гельфанд, Л. Г. Фадеева, 
И. В. Макаров, И. С. Капцугович, А. Ф. Черны
шова, Е. Н. Лукьянова, В. Н. Павлов, Г. В. Шеле
пов и другие. В ближайшие дни группа препода
вателей выезжает в районы и города области.

Важной задачей партийной, комсомольской и 
профсоюзной организаций университета являет
ся глубокое изучение материалов съезда в систе
ме политического просвещения, в кружках, на 
теоретических семинарах и конференциях. В этом 
учебном году в университете работает 18 тео
ретических семинаров и 10 кружков текущей 
политики. В них занимается свыше 650 сотрудни
ков университета. На всех факультетах уже на

чалась подготовка теоретических конференций, 
посвященных наиболее важным проблемам, вы
двинутым съездом партии и Программой КПСС.

Исключительное значение приобретают сейчас 
пропаганда и разъяснение морального кодекса 
строителя коммунизма, сформулированного в 
Программе партии. В университете, на факульте
тах, в академических группах будут проведены 
диспуты о моральных качествах строителя ком
мунизма, диспуты по вопросам литературы, ис
кусства, жизни. В этом нужном и важном деле 
комсомольцам необходима помощь факультет
ских партбюро.

Большая работа по разъяснению материалов 
съезда среди населения должна быть проведена 
нашим вневузовским коллективом. На большин
стве факультетов студенты-агитаторы уже вышли 
на свои участки и ведут работу с избирателями. 
К их числу относятся Л. Куликова, 3. Чекина, 
В. Алесков и другие.

Однако в целом работа с населением по месту 
жительства развертывается крайне медленно, а 
на некоторых факультетах до сих пор еще не 
начата. Старшие агитаторы факультетов недоста
точно помогают своим агитаторам и слабо кон
тролируют их работу. Необходимо в ближайшие 
дни организовать систематическое чтение лекций, 
докладов, бесед, коллективных чтений новой 
Программы КПСС, материалов съезда в нашем 
агитпункте. Залогом успешного выполнения этих 
важных задач является активная деятельность 
партийной, профсоюзной и комсомольской орга
низаций.

В. Г. ЧЕРЕМ НЫ Х, 
зам . секре та ря  партбю ро  униве рси те та .

П е р в о кур сн и ки  ф и зи че ско го  ф акультета  Л. ОБОРИНА и В. Б А 
БАНОВА вы п о л н яю т  первы е лабораторны е задания .

Не все кружки работают

Информации
помогают

Каждую среду мы собираемся 
на политинформации. Часто они у 
нас заканчиваются горячими спо
рами, дискуссией. Сейчас мы изу
чаем материалы XXII  сг>езда 
КПСС. Мы историки, и, конечно, 
каждый из нас внимательно сле
дил за работой съезда. Но полит
информации дают много полезного 
и нового. У нас возникают дале
ко не простые вопросы и разби
раемся в них мы все вместе.

Политинформации помогают нам 
учиться, быть в курсе всех собы
тий в мире.

А. Ш АЛ А М О В А.

На семинаре  
агитаторов

Перед массовым выходом аги
таторов на участки партийное бю
ро университета провело для них 
семинар. Заведующий агитпунк
том преподаватель, кафедры исто
рии КПСС С. М. Волков еще раз 
разъяснил агитаторам основные 
задачи, выдвинутые съездом нашей 
партии. Агитаторы получили и ме
тодические указания.

Большую работу предстоит про
вести нашему агитколлективу. О г 
ромное значение ее заключается 
прежде всего в том, что у нас 
есть возможность встретиться с 
каждым рабочим, пенсионером, 
домохозяйкой, до каждого донес
ти волнующие события наших 
дней.

П. ФЕДОРОВ.

У первокурсников
Прошли первые политинформа

ции у первокурсников историче
ского факультета. Коммунисты 
А. Дупин, В. Голдин подготовили 
интересные сообщения о работе 
съезда.

«События за неделю в Перм
ской области» — на такую тему 
готовит очередную политинфор
мацию студентка Л. Гудкова. Она 
расскажет, как трудящиеся на
шей области борются за претво
рение в жизнь решений XXII 
съезда КПСС. .

М. СТАРКО ВА.

Посвящается
съезду

Пермское книжное издательство 
выпустило в свет сборник «Комму
нисты Пермской области в борьбе 
за выполнение решений X X I съез
да КПСС», подготовленный со
трудниками кафедры истории 
КПСС нашего университета и пар
тийного архива Пермского обкома 
КПСС.

Языком документов и цифр 
сборник рассказывает о наиболее 
характерных для нашего времени 
явлениях общественной жизни, ду
ховном, творческом росте труже
ников города и села, об их трудо
вом энтузиазме.

Решения партийных организа
ций, письма трудящихся и другие 
партийные документы ярко пока
зывают большую организаторскую 
работу коммунистов области по 
претворению в жизнь предначер
таний нашей партии. Документам 
предшествует развернутое введе
ние, написанное редакторами сбор
ника доцентами В. Ф. Поповым и 
А. Н. Фадеевым.

Новая книга послужит ценным 
пособием для всех, изучающих 
историю КПСС, она необходима 
агитаторам и пропагандистам.

Г. И. ВЛАСОВ.

Юбилей 
М. И. Алексеева

18 ноября на расширенном за
седании кафедр истории СССР и 
всеобщей истории состоялось че
ствование доцента Михаила Ива
новича Алексеева в связи с его 
шестидесятилетием.

Поздравить юбиляра пришли 
его товарищи, преподаватели пе
дагогического института, где дол
гое время работал М. И. Алек
сеев.

С теплыми словами приветст
вия и благодарности выступили 
студенты, которые учились у 
Михаила Ивановича, слушали 
его лекции, проходили под его 
руководством практику в школе, 
писали курсовые работы, зани
мались лекторской работой, пере
нимая его богатый научный и пе
дагогический опыт.

Такие же горячие чувства 
благодарности выражают и быв
шие ученики Михаила Иванови
ча, приславшие приветственные 

^телеграммы из различных кондов 
страны.

Декан исторического факуль
тета К. С. Маханек рассказал о 
жизненной деятельности М. И. 
Алексеева, который прошел путь 
от батрака, активного борца за 
Советскую власть в Сибири до 
опытного преподавателя высшей 
школы.

60 лет — срок немалый, но 
М. И. Алексеев полон сил, энер
гии и желания и впредь отдавать 
свои знания и опыт молодому по

колению. Старый коммунист 
’ М. И. Алексеев готов отдать все 
свои силы на выполнение новой, 
третьей Программы КПСС, как 
вносил он свой вклад в выполне
ние первых двух.

Преподаватели и студенты, то
варищи и ученики сердечно по
желали Михаилу Ивановичу дол
гих лет жизни, доброго здоровья, 
большого счастья и дальнейшей 
плодотворной работы.

Скоро сессия. А за ней в мар
те-апреле, научная студенческая 
конференция. Как же работают 
сейчас научные студенческие 
кружки? Побываем на некоторых 
кафедрах университета.

Кафедра геофизики. Работа 
кружков не организована. Тут 
никого не собирали, ничего не об
суждали.

Лучше обстоит дело у физиков. 
Каждую неделю собирается сту
денческий коллоквиум, в котором 
занимаются студенты I — V кур
сов. Заслушиваются интересные 
сообщения о новейших достиже
ниях науки и техники. Правда, в 
коллоквиуме участвует лишь не
большая часть студентов.

Хорошо налажена работа круж
ков у химиков и биологов. Уже 
не первый год работают в науч
ном кружке при кафедре неор

ганической химии студенты За
харова и Галишевский.

Неплохо работают научные
кружки биологов. Прошло, на
пример, заседание кружка энто
мологов. Обсуждался отчетный
доклад о работе кружка за прош
лый год. Было сделано интерес
ное сообщение о новых животных 
«погонофорах». Прошло заседа
ние у гидробиологов. Кружок от
читывался о летней производ
ственной практике.

В целом же работа научных 
студенческих кружков налажена 
плохо.

На некоторых факультетах не 
было проведено ни одного засе
дания научного кружка.

Надо верить, что в ближайшие 
недели работники кафедр и фа
культетские СНО серьезно зай
мутся вопросом организации и 
работы научных кружков.

В. ДРОБАХА.

Возобновил свою  работу а р хе о л о ги че ски й  н р у ж о к . На заседа
н и я х  н р у ж к а  бы ли засл уш а ны  отчеты  о летней э ксп е д и ц и и , сос
тавлен подробны й  план работы  на учебны й  год. На последнем за 
седании перед студентам и  вы ступи л а  н а уч н ы й  с о т р у д н и к  ф илиа
ла А кад ем ии  н а у к  Коми АССР Э. А. Савельева.

Сейчас члены  к р у ж к а  об раб аты ваю т м атериалы  летней ар хео 
л о ги че ско й  э ксп е д и ц и и , составля ю т па спо рта  на новы е п а м я тн и ки .

Р астет кол и че ство  ра ботаю щ и х в к р у ж к е . В этом  году в нем 
заним ается 26 человек.

Н а  с н и м к е :  члены  а р хе о л о ги че ско го  к р у ж к а  Л. МОСКОТИНА, 
В. СОБОЛЕВ, Г. АНО ПРИЕВА, В. Л ЕЩ Е Н КО , К. РУСАНОВА обр*ба- 
ты ва ю т  м атериалы  летней э ксп е д и ц и и .

В ДЕНЬ СТУДЕНТОВ
17 ноября все прогрессивное 

человечество отметило Между
народный день студентов.

В этот день в Горьковском за
ле университета состоялся ми
тинг, посвященный этой дате. 
Аплодисментами встретил зал 
слова секретаря комитета ВЛКСМ 

[Т. Каменской о том, что совет
ское студенчество всегда будет в 
первых рядах борцов за мир, 
дружбу между народами.

Инженер Э- Бондарева переда
ла студентам Урала горячий при
вет от английских студентов- 

Свои стихи прочитал И. Ежи
ков.

Присутствующие на митинге 
единодушно решили создать в 
университете Клуб интернацио
нальной дружбы.

Н. КОЛЬЦОВ.
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Сергей Гущ ин  
вместе с В аленти
ном Зеленины м  
(ф и зи ки  IV  курса ) 
а кти в н о  уч а с тв у ю т  
в хозд оговорной  
работе каф едры 
эксп ери м е  н т а л fa- 
ной ф и зи ки .

Н а  с н и м к е :  
Сергей ГУЩ И Н .

ИДУТ ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В ПРОФСОЮЗЕ

г.Ионференция“...

Чтобы лучше знать языки
15. ноября Ученый совет университета рассмотрел вопрос о том, 

как выполняется постановление Совета Министров СССР «Об ул уч 
шении изучения иностранных языков».

В постановлении Ученого совета отмечается, что преподаватели 
кафедры иностранных язы ков проделали больш ую  работу по р а з
витию навыков устной речи у  студентов: на I—II курсах почти по
ловина учебного времени уделяется устной речи, организованы  сту
денческие разговорны е кружки, выпущ ены стенные газеты на ино
странных язы ках и т. д.

Д л я  лучш его овладения студентами устной речью Ученый совет 
рекомендует шире развернуть внеаудиторную работу: организовать 
новые разговорны е кружки, один раз в месяц выпускать газету на 
иностранных язы ках, систематически практиковать выступления сту
дентов на иностранных язы ках по радио в университете и в общежи
тиях, проводить конкурсы  на лучший перевод, вечера на иностранных 
язы ках и т. п.

Ученый совет университета ходатайствует перед Министерством 
высш его и среднего специального образования РС Ф С Р об увеличе
нии количества часов на изучение иностранных язы ков: на I, II, III 
курсах  ■— до 6 часов в неделю, а на IV  — до 4, и о предоставле
нии кафедре иностранных язы ков необходимого электронно-фоне
тического оборудования.

Ф . КАРПО ВА.

Всем! Всем!
По решению ректора

та, учебной части и об
щественных ор ган и за - : 
ций в университете с 2 7 : 
ноября 1961 года в в о - : 
дится новый распорядок: 
дня. Учебные з а н я т и я •

В несколько строк
Закончилось изучение первых д вух  тем семинарских занятий 

по истории партии на вторых курсах.

Добросовестно готовятся к занятиям, показывают хорош ие зн а
ния студенты мехмата Санникова, Вяткина, Седельникова, Чувашо- 
ва, Чемоданова, химики Чекалина, Гололобова, Г оровова, Волкова, 
филологи К алуга , Ж уж гов, Я ровая, К аргопольцева и другие. Х оро
шо занимаются экономисты-вечерники II курса Ковтун, Газизов.

Иначе обстоят дела, например, у  студентки филфака Можаевой. 
Готовясь сдавать задолженность (экзамен по истории КПСС за  
I кур с), она совсем не посещает семинары.

В прошлые годы  студенты-заочники механико-математического 
факультета приезжали в университет для сдачи зачетов \и экзам е
нов только во  время экзаменационных сессий.

Сейчас в течение всего семестра по воскресеньям заочники будут  
приезжать, чтобы получить необходимую Консультацию, сдать |за
четы или экзамены. 12 ноября на факультете побы вала первая гр у п 
па заочников-первокурсников.

* *  *

На улице давно зима, а в 58-й, 59: й, 19-й и некоторых других  
комнатах общежития №  9 до сих пор не работает даровое  отоп
ление.

*  *

За  текущий го д  по~ межбиблиотечному абонементу нашей биб
лиотеки для преподавателей и студентов было заказано 473 книги.

*  *  *

16 ноября в Горьковском зале состоялся литературный вечер. С 
сатирическими и юмористическими произведениями советских писа
телей выступил дипломант Всероссийского конкурса артистов-чте- 
цов Георгий Я^польский (г. Л енинград).

*  *  *

На факультетах готовятся торжественно отметить 250-летие со 
дня рож дения М. Д  Л ом оносова.

* * *

Идет первенство университета по волейболу. Математики вы игра
ли у команд исторического факультета и научных работников.

Синий цвет
Синий цвет —

мой любимый цвет, 
потому что 
мне двадцать лет.
Двадцать лет...
Для тебя,

посмотри, 
синий вечер 
зажег фонари.

Двадцать лет...
Я готов

на яву 
целовать 
твоих глаз 
синеву.
Синий цвет —

мой любимый цвет, 
потому что 
мне двадцать лет.

Осень плачет дождями.
Пусть
нас с тобой не заденет

грусть.
Нам с тобою 
встречать рассвет, 
жизнь раскрашивать 
в синий цвет.

Синий цвет — 
наш

любимый цвет.
потому что

нам
двадцать лет.

Б. ПАХУЧИХ.

14 ноября студенты механико- 
математического факультета со
брались на отчетно-выборное 
профсоюзное собрание. Из 400 и 
более членов профсоюза на собра
нии присутствовало 105 человек, 
и его почему-то назвали конфе
ренцией. На собрании не было ни 
членов партбюро факультета, ни 
секретаря комсомольского бюро, 
ни представителей деканата.

Выступающие отмечали, что 
профбюро, его учебный сектор не 
имели никакой связи с комсо
мольским бюро факультета, они 
проводили свою работу разобщен
но, а поэтому не решили главного, 
большого вопроса — о повыше
нии успеваемости4 на факультете.

И. ТОМСКИЙ.

ОТ Р Е Д А К Ц И И . Идут отчетно-выборные профсоюзные собрания. 
С факультетов поступают тревожные вести. На юридическом и хими
ческом ф акультетах  собрания сорвались. На других факультетах 
они проходят формально, не творчески, при отсутствии многих чле
нов профсоюза.

Партийные, комсомольские организации и администрации этих 
факультетов с явной забывчивостью и пренебрежением относятся к 
работе профсоюзных организаций.

Сенстет готови т  новую  пр о гр а м м у  
сам одеятельности.

к  см о тр у  худ о ж ествен н ой

Работа признана неудовлетворительной
15 ноября на заседании комитета В Л К С М  университета обсуж 

далась политико-воспитательная и учебная работа комсомольской  
организации механико-математического факультета. На заседание  
были приглашены члены ,бю ро и комсорги групп факультета. Коми
тет признал работу факбюро неудовлетворительной.

В  I I I I  м а  п н е !
Р е д к о л л е г и я  г а з е т ы  

« ПЕ Р М С КИ Й  УНИВЕРСИТЕТ»
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС 

на лучший ОЧЕРК, ФЕЛЬЕТОН, 
СТИХОТВОРЕНИЕ, РИСУНОК, 
выполненный тушью, и жанровую 

ФОТОГРАФИЮ.
Итоги ко н к ур са  будут подведены  к  20 а п р е ля  1962 го 

да. П о след н и й  день подачи материалов  —  15 апреля .

Л у ч ш и е  произведения ,  представленные на конкурс,  
будут прем ированы .

Сменная редколлегия : Н. КИ-
НЕВ, Г. И. ВЛАСОВ, И. ТОМСКИЙ. 
В. Ш ИЛОВ, И. САНН И КО ВА, В. ДРО- 
БА Х А. С н им ки  в номере Валерия 
СОСНИНА.

Редактор Р. В. КОМИНА.

«П е рм ский  у н и в е р си те т*  вы ход и т  один раз в неделю, во в то р н и к . А дрес р е д а кц и и : г. Пермь, ул. Генкеля, 7. Телефон: ком . 2-99-33, доб. 69.

ЛБ06В05 Типограф ия изд-ва «Звезда», г. Пермь, ул . 25 О ктября, 43, 1961 -5 2 0 1

Благодушные на собрании

будут начинаться в 8 ча 
сов 30 минут утра и про
водиться по следующему 
расписанию:
1-я лекция 8.30 9.15

9.20 10.05.
2-я лекция 10.20 11.05

11.10 11.55.
3-я лекция 12.30 13.15.

13.20 14.05.
4-я лекция 14.20 15.05.

15.10 15.55.
Студенты вечернего от

деления занимаются по 
старому расписанию.

Было уже полшестого, когда 
члены профбюро физического 
факультета решили, что все 
опоздавшие пришли. Несколько 
последних рядов клуба были за
полнены до отказа. Но на пред
ложение председателя пересесть 
поближе, сократить разрыв меж
ду массой и президиумом собра
ние ответило дружным отказом. 
Так и пришлось разговаривать на 
приличном расстоянии.

После отчетного доклада пред
седателя профбюро т. Мальцевой 
устраивать перерыв не нужно бы
ло: весь доклад занял немногим 
более 10 минут. Напрасно предсе
датель собрания В. Механошин 
призывал студентов высказывать 
свои мысли. Напрасно выступали 
секретарь партбюро, факбюро 
ВЛКСМ, т. е. те, кому «по долж
ности положено». Напрасно 
т. Рожков настойчиво предлагал 
критиковать униве р с и т е т с к и й  
профком (ведь и там не боги ра
ботают!), напрасно С. Рыжанов 
взволнованно говорил, что нужно 
покончить с либеральничанием и 

" благодушием —  все было напрас
но. Присутствующие в зале члены 
профсоюза сохранили в глубокой 
тайне свое мнение о работе 
профбюро. Да и трудно было 
что-либо сказать, когда и работы- 
то почти не было.

А поговорить все-таки было о 
чем. Ведь пятикурсники почти в 
течение года не платили членских 
взносов, безобразно относились к 
своим обязанностям профорг 
Н. Мельчакова, члены профбюро 
В. Кошкин, В. Федотов. Профбюро 
крайне мало знало о нуждах сту
дентов. А сам стиль работы проф
бюро? Ведь в основном «бегала» 
сама председатель профбюро 
Мальцева, не оставляя на долю 
остальных членов никаких забот. 
Отсюда и безответственность, и 
пассивность.

Плохо прошло собрание на фи
зическом факультете. Как возь
мется за работу новое профбю
ро? Останется ли в болоте пас
сивности или загорится, чтобы 
зажечь массу — это покажет са
мое ближайшее будущее.

И большой профком, и комсо
мольское бюро факультета дол
жны помочь новому составу 
профбюро.

В. П А КУЛ И Н .


